



Issue #3: The Record Group: A Concept in Evolution

Carl Vincent

Résumé

L'article décrit, dans un premier temps, l'utilisation du concept de fonds d'archives officielles tel que mis en pratique par les archivistes de la Division des archives fédérales des Archives publiques du Canada. Parce que le concept ne peut être appliqué de façon uniforme, surtout dans le cas des archives d'une unité administrative ayant appartenu à plus d'un ministère au cours de son histoire, des accros doivent être faits occasionnellement aux principes de provenance et de respect des fonds. Considérant que la description des archives d'une unité donnée est plus importante que leur classification, l'auteur, dans un deuxième temps, explique comment le concept de fonds d'archives officielles pourrait évoluer en disparaissant en tant que principe d'organisation tout en étant maintenu comme outil de description.

ABSTRACT

The article describes the use of the official archival fonds concept as used by archives in the Government Archives Division of the Public Archives of Canada. The concept cannot be applied unilaterally, especially in the case of the archives of an administrative unit that, over the course of its history, has belonged to several ministries; consequently, problems occur occasionally and modifications must be made to the principles of provenance and respect des fonds. The author advances that the description of the archives of an administrative unit is more important than the classification of the records. The author explains how the official archival fonds concept could evolve if it was no longer considered only as an organizational principle and be allowed to continue to be maintained as a finding aid.